

UPLA en toma y se activa conflicto en la PUCV por críticas del rector

Mientras en la Universidad de Playa Ancha renovaron movilización, la Universidad Católica retomó clases con duro mensaje de Nelson Vásquez, que generó molestia en Federación de Estudiantes.

33

Valentina Marticorena M.
 La Estrella de Valparaíso

Tras varias semanas de movilización por parte de estudiantes de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV) y la Universidad de Playa Ancha (UPLA), ambas casas de estudio enfrentan distintos escenarios. Mientras la PUCV retomó sus clases esta semana, en la UPLA el paro fue renovado y un grupo de estudiantes se tomó la Casa Central.

En este contexto, el rector de la PUCV, Nelson Vásquez Lara, envió este martes un mensaje público dirigido al estudiantado, en el que advirtió que la paralización de actividades académicas dañó gravemente la imagen institucional.

En el documento, la autoridad universitaria advierte que "las universidades son, todavía, una de las pocas instituciones en Chile que gozan de legitimidad y respeto ciudadano. No podemos permitir que esto se erosione. Las imágenes difundidas en redes sociales, junto a declaraciones en medios de comunicación, afectaron la percepción pública de la PUCV como una institución de excelencia. Se ha lesionado el trabajo paciente y comprometido de generaciones de académicos, funcionarios, estudiantes y exalumnos que, con gran esfuerzo, han contribuido a que nuestra Universidad sea la más grande de la región y una de las cinco mejores del país. Este daño nos duele, nos entristece profundamente, no se repara de un día para otro y los afectará a ustedes mismos cuando busquen empleo una vez titulados".

El rector también enfatizó: "Ha llegado el mo-



LAS PALABRAS DEL RECTOR NO CAYERON BIEN EN LOS ESTUDIANTES DE LA PUCV QUE ESTUVIERON MOVILIZADOS HASTA LA SEMANA PASADA.

mento de repensar cómo se está comprendiendo la democracia y la participación estudiantil en la Universidad, especialmente considerando que el Consejo Superior ya ha manifestado su voluntad de que, en la actualización de los Estatutos Generales, los dos representantes estudiantiles cuenten con voz y voto. Este es un gesto concreto de apertura institucional que refuerza el valor del diálogo y la representación legítima".

Además, expresa su preocupación por "la ausencia de un petitorio claro que justificara una medida como la paralización de actividades" y llama a una reflexión más profunda sobre el concepto de participación.

Ante estas declaraciones, la Federación de Estudiantes de la PUCV expresó su preocupación, asegurando que el rector "ha



LA CASA CENTRAL DE LA UPLA FUE TOMADA ESTE LUNES.

descalificado el legítimo ejercicio del derecho a la paralización y movilización, además de agradecer a quienes continuaron asistiendo a clases durante el periodo de paralización estudiantil; cuestionando los mecanismos democráticos que tenemos como estudiantes y con ello la soberanía interna de todo el estamento estudiantil".

La organización agregó

que "es precisamente el derecho a manifestarse lo que nutre la democracia universitaria, siendo los estudiantes un pilar fundamental de la Universidad con derecho a ser escuchados y a participar en las decisiones que nos afectan. Cabe destacar en este sentido que no existió una invitación específica y formal al Presidente de la Mesa Ejecutiva al mencionado Seminario

Universitario Abierto, lo que no hace más que confirmar que este comunicado obedece no a la realidad, sino a intereses específicos de Rectoría".

El documento emitido por FEPUCV fue firmado por más de 33 centros de estudiantes de distintas carreras pertenecientes a la universidad.

TOMA EN LA UPLA

Por otro lado, continúa la paralización de actividades académicas en la Universidad de Playa Ancha, luego de que este martes se renovara el paro. En este contexto, se confirmó que un grupo de estudiantes se tomó la Casa Central de la institución.

Ítalo Vélez Solís, representante de la Federación de Estudiantes de la UPLA (Feupla), señaló: "Se tomaron la Casa Central de la UPLA ayer (lunes). Nosotros, pese a que seamos fe-

Centros de Estudiantes PUCV firmaron comunicado dirigido al Rector.

deración, también hay estudiantes que se movilizan, no necesariamente en esos espacios, o tal vez sí son de esos espacios, pero bueno, lo que pasa es que buscan soluciones un poquito más abruptas al tema". El dirigente agregó que "como federación apoyamos todo tipo de manifestaciones, siempre que sean en pro de mejorar las condiciones de los estudiantes. Por lo tanto, no satinizamos ni tampoco perseguimos ese tipo de movilización". Y precisó: "Son estudiantes, no tenemos mucho conocimiento de qué estudiantes específicamente".

Además, mediante un comunicado de prensa firmado por Individuales Estudiantiles Organizados en Toma, se afirmó que "debido a la contingencia estudiantil nacional, se evidencia una clara decadencia de la misma y negligencia administrativa, en donde la UPLA es una de las más afectadas desde hace años, sin haber soluciones reales, a pesar de que con anterioridad ya se han tomado medidas similares a la de esta. Importante recalcar que llevamos tres semanas paralizadas, en las cuales no ha habido respuestas concretas. También denunciamos la persecución estudiantil por parte de la comunidad universitaria (entendiéndose el estamento administrativo y estudiantil)".

Se consultó a las autoridades de la Universidad de Playa Ancha sobre esta situación; sin embargo, hasta el cierre de esta edición decidieron no emitir declaraciones. ☺